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1月15日，由市体育舞蹈协
会主办的我市少儿舞蹈春晚在开
源大剧院举行。晚会上演员们表
演了各种舞蹈，给观众们带来一
场视觉盛宴。

本报记者 杨 光 摄

本报讯（记者 齐 放）1月14日，记者从
有关部门了解到，过去的一年，我市校园足
球运动又有长足发展，省级比赛屡获佳绩，
参与校园足球运动的青少年也越来越多。截
至目前，我市有全国青少年校园足球特色学
校152所，1个全国青少年校园足球试点县。

据了解，2016 年，在河南省第二届校园
足球夏令营赛事中，市实验中学获得中学组
冠军，市第二实验小学获得小学组亚军。在
河南省校园足球“省长杯”暨河南省体育传
统项目学校足球锦标赛上，临颍三高获得高
中组女子亚军，临颍北街学校获得初中组女
子第七名，临颍袁庄小学获得小学组女子亚
军。尤其是临颍三高获得高中组女子亚军，
是目前我市足球突破性取得省级足球赛事的
最好成绩。

市足协相关负责人告诉记者，目前我市
有全国青少年校园足球特色学校152所，临颍
县被评为全国青少年校园足球试点县，也是
我省2016年唯一入选的县区。我市常年开展
足球训练的学校增至150多所，仅去年全市的
校园足球比赛就达560场，参加足球活动的青
少年近万人次，参加竞赛人数接近3000人。

校园足球 渐入佳境

1 月 14 日下午，在南宁的阳光
下，顽强的国足终于将552分钟不进
球的尴尬纪录终结，此后球队又在点
球大赛中击败克罗地亚，拿到了“中
国杯”的季军。在鸡年即将来临之
际，以三队出战的国足用一场胜利完
成了自我救赎，而里皮的球队，也在
这辞旧迎新的时刻，迎来了新生。

回望与冰岛和克罗地亚这两场比
赛，人员不整的国足还是打出了难得
的拼劲。用里皮的话说，通过胜利告
诉所有队员，只要拼尽全力，不敢说
面对所有对手都能够拿下，但至少我
们不会畏惧。

的确，这些年轻球员在场上的确
没有任何的畏惧之心，即便对手的国
际排名远远高于国足，但球队在场上
还是打出了很多令人惊叹的配合，王

靖斌接邓涵文传中打入的头球，也是
国足通过 14 脚传递积累之后的一个
爆发，用这样的方式打破进球荒，对
球队来说也是一个巨大的解脱。而此
后的点球获胜，更像是幸运女神对于
国足全队的一个奖赏。

本场 90 分钟内战平了世界排名
第 14 位的克罗地亚，国足也收获了
不少 FIFA 积分，而在执教国足三场
比赛后，里皮用 1 胜 1 平 1 负的战绩
帮国足慢慢积累着自信，相信在未来
的比赛中，国足在心理层面上，可以
更加从容去应对赛事。

国足的下一场比赛是在3月23日
主场迎战劲旅韩国，这场 12 强赛的
重要之战，希望国足继续为我们带来
快乐。

晚综

姚老板身份无碍当选

近日有媒体报道，据接近国家体
育总局和中国篮球管理中心的消息人
士透露：“未来的中国篮球掌门人布
局已经出炉，姚明将担任中国篮球协
会主席，白喜林出任中国篮球协会秘
书长，李金生将履新中国篮球管理中
心主任一职。”

不论此消息是否属实，从目前的
种种讯号来看，姚明都是最有希望接
近中国篮协主席位置的人选。今年3
月份，中国篮协将召开全国委员会大
会，选举产生新一届的篮协主席，若
姚明届时正式当选，将意味着中国篮
球管办分离走出实质性的一步。

此前舆论普遍认为，姚明当选篮
协主席的最大障碍是他上海东方篮球
俱乐部老板的身份，而从目前最新的
消息和解释来看，姚明身兼两职似无
不妥。其一，没有这方面的明文规
定，姚明任职的是篮协主席，而不是
CBA 职业联赛公司的管理者，根本
不需要制度上的规避。其二，有媒体
称，姚明已就此与国家体育总局领导
沟通并达成共识，无需放弃上海男篮
俱乐部“姚老板”身份。

篮协步子比足协大

当前除了篮球，中国体育各领域

管办分离都在如火如荼地开展，但毫
无疑问，此次篮协的改革具有很强的
示范效应和样板作用。同中国足协相
比，篮协的改革虽起步时间晚一些，
但改革力度明显更强。

据一位篮球圈内人士表示，此前
中国足协主席选拔的方式仍然在沿袭
过去的做法——先由国家体育总局任
命，然后召开全国足球代表大会选
举。而此次篮协换届，国家体育总局
并没有直接任命姚明当主席，而只是
任命其为篮协换届会议筹备组组长，
能不能成为中国篮协主席，还要看全
国委员会大会的投票。也就是说，这
两个协会的主席产生方式存在着根本
性差别，在管办分离改革上，篮协的
步子迈得要比足协更大。

足球改革虽然看起来走的步子很
大，已经解散项目管理中心，但在联
赛管理公司权限、协会领导选择上行
政痕迹依然明显。而新篮协则将职业
联赛的商务权下放给了新成立的
CBA公司，虽然篮协还握有30%的最
大股份，但并不像足协和中超公司那
样明确拥有一票否决权。

不拘一格“选”人才

去年年底召开的中国奥委会全会
上，前著名羽毛球运动员李玲蔚当选
为中国奥委会副主席，而今姚明无限

接近当选中国篮协主席，这样的变化
释放出中国体育深化改革的积极信
号。过去按照惯例，中国奥委会副主
席和篮协主席等领导职务，均应由现
任和曾任副部级以上领导担任。而李
玲蔚的当选表明，在体育社团组织担
任领导职务，并非一定要具有某个行
政级别或与某个行政级别挂钩才行。

在姚明被传“当选篮协主席”
后，郝海东入主中国足协、郎平将成
为中国排协主席等传闻似乎也显得顺
理成章了。后两者与姚明具有类似的
特点，或许在不久的将来，打破藩
篱，不拘一格用人才或将成为中国体
育的新趋势。

像李玲蔚、杨扬这样的享誉国
际的优秀运动员，退役后凭借昔日
的运动成就、国际视野等优势，参
与到国际体育事务管理之中，为中
国体育乃至国际体育都作出了重大
贡献。这也说明，让专业的人做专
业的事，才能人尽其才，将事情做
好，体坛名将上位，对体育事业的
发展来说，十分有益。

从长远角度看，姚明无限接近出
任中国篮协主席，是给中国体育体制
改革打了一剂强心针。若能以此为契
机，打开中国体育领导人才选拔新思
路，形成良性循环，则不啻为一种有
意义的尝试了。

晚综

姚明无限接近“篮协主席”一职
姚老板新角色引领改革新趋势

自姚明担任篮协换
届会议筹备组组长的消
息不胫而走以来，姚明
和中国篮协主席一职似
乎就划上了等号，有消
息指出“姚明目前只差
走程序”。姚明自身的表
态“以一种全新的方式
参与到中国篮球事业的
发展中来”也似乎印证
了外界的猜想。而这种
体育领导的选拔方式是
否会成为中国体育的新
常态，则在很大程度上
关乎着未来中国体育的
发展走向。

国足终进球 斩获中国杯第三
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1月15日晚，2016CCTV体坛风云人物年
度颁奖盛典在北京举行。中国女排绝对主力朱
婷在与丁宁、刘虹等人的竞争中脱颖而出，荣
膺最佳女运动员称号，这也是她首次夺得该奖
项。中国女排连续第三年荣获最佳团队奖，同
时还获得了评委会大奖；郎平同样连续第三年
包揽最佳教练奖；荣膺最佳男运动员奖的则是
乒乓球名将马龙。

另外，最佳组合奖由跳水黄金组合吴敏
霞/施廷懋获得；最佳新人奖由中国第一位

“00后”奥运冠军任茜获得；年度最佳突破奖
由在里约实现中国自行车项目奥运史上金牌零
突破的宫金杰/钟天使获得；最佳非奥运动员
奖由转战职业赛场的前奥运冠军邹市明获得；
米曼·艾米拉获得大众体育精神奖；轮椅女剑
侠荣静获得残疾人体育精神奖。 晚综

2016CCTV体坛风云人物颁奖

朱婷晋升新科“佳女”

20162016 年年 99 月月 99 日日，，
姚明在篮球名人堂入堂姚明在篮球名人堂入堂
典礼中致辞典礼中致辞。。
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